

## Medio Ambiente

Los técnicos estiman que en el año 2050 la franja costera habrá retrocedido 15 metros

## La Demarcación de Costas ve en la comarca los primeros indicios del cambio climático

P.C.C. > FERROL

Los expertos reunidos estos días en la cumbre de Copenhague analizan las consecuencias del cambio climático.

No hace falta irse tan lejos para ver los efectos que el calentamiento global tiene sobre la naturaleza, de la que también forma parte la costa. Es más, las playas sufren los primeros envites de una situación que en los últimos años ha cambiado de forma más alarmante de lo que lo había hecho en la última mitad del siglo XX. Y las previsiones apuntan a que las cosas tienden a ir a peor. Así, de cara al año 2050, se estima que la costa habrá retrocedido 15 metros en todo el litoral español, y de forma más preocupante en Galicia y Canarias, según apuntan los expertos.

Responsables de la Demarcación de Costas en Galicia no sólo corroboran las previsiones que afectan en primera persona a las costas gallegas, sino que aseguran que ya existen indicios que confirman esa tendencia. En este sentido, subrayan que tanto la duración como la frecuencia de los temporales verifican que algo ya ha comenzado a cambiar y explican que ambos efectos inciden muy directamente sobre la costa por la energía que desprende el oleaje.

Algunos ejemplos de este efecto dominó están en la comarca de Ferrol. Así, se recuerda la fuerza que tuvo el mar en el mes de agosto para haber sacado a la luz el bosque prehistórico sumergido en la playa de Ponzos y la formación, cada vez más frecuente, de escalones que desequilibran la línea del mar y los primeros bancos de arena.

En este sentido, se recuerda que las playas son la primera de-

## TESOROS ESCONDIDOS

Los expertos recuerdan que la fuerza del mar permitió ver el bosque prehistórico de la playa de Ponzos

## ESTIMACIÓN

La referencia es el retroceso de un metro de costa por cada centímetro de ascenso del nivel medio del mar

fensa natural de los territorios firmes y se explica que rota esa estructura protectora "el oleaje llegará más lejos y producirá más daños".

La incidencia todavía será mayor en espacios como pueden ser Doniños y Covas, en el caso de Ferrol, que son playas de arena fina y que reciben olas de cierta envergadura.

Desde la Demarcación de Costas en Galicia se destacan los esfuerzos que el Ministerio de Medio Ambiente realiza para prevenir posibles consecuencias, pero del mismo modo también se reconoce que no todos los trabajos realizados han dado los resultados deseados. En este sentido, se adelanta que están en proceso de estudio otras fórmulas que pueden resultar más efectivas y se considera, de igual modo que también es importante sensibilizar a la población en el sentido de tratar de mitigar las consecuencias del



Vecinos comprobaron la naturaleza del descubrimiento de Ponzos

cambio climático con sus pequeñas contribuciones.

Según un estudio realizado por especialistas de tanto renombre como puede ser el caso del catedrático de Ingeniería Hidráulica en la Universidad de Cantabria Iñigo Losada Rodríguez, hay constancia de que no sólo el nivel del mar está subiendo en torno a 2,5

milímetros al año, sino que la energía del oleaje ha experimentado un evidente aumento, tomando como referencia los últimos cuarenta años, y dicho esto se establece como orden de magnitud un retroceso de un metro en la línea de costa por cada centímetro de ascenso del nivel medio del mar.

## breves

Charla en Momán sobre la artrosis a los alumnos de la UNED Senior

Unos 60 alumnos de la UNED Senior de Xestoso asistirán hoy a la charla sobre la artrosis que Marcelino Mosquera impartirá en la escuela de Momán. El programa se llevará a la práctica en horario de mañana y la celebración del mismo dará la posibilidad a los asistentes de formular distintas preguntas sobre una dolencia que les afecta de un modo muy especial.

El BNG de Ares inicia hoy una campaña de charlas informativas

El BNG de Ares comienza hoy una campaña informativa que tendrá como primer escenario el de las instalaciones de la Alianza Aresana y en la que se incluye desplazamientos a Caamouco, Cervás, Lubre y Chanteiro de cara a los próximos días. La iniciativa responde al lema "Coa Xente. El acto previsto para hoy dará comienzo a las 19.30 horas.

Euroeume promueve unas jornadas sobre consumo responsable

Hoy comienzan en As Pontes unas jornadas de consumo responsable organizadas por Euroeume. La biblioteca municipal acogerá esta primera cita (19.00 horas), en la que Clara Raposo presentará experiencias que se están llevando a cabo en este campo y para la que también se prevé la celebración de un taller a fin de que los asistentes puedan mejorar algunos conceptos. La convocatoria se prolongará hasta el día 15 del presente mes. Para esa fecha se prevé la celebración de una actividad destinada al colectivo escolar.

## As Pontes

## Organizan una charla para la posible creación de un grupo de gimnasia para enfermos de cáncer

REDACCIÓN > FERROL

El Concello de As Pontes ofrecerá hoy la segunda charla informativa sobre el programa Educación Física contra la Patiga Oncológica. La sala de exposiciones del Mercado Vello acogerá la iniciativa que volverá a estar en manos del licenciado en Ciencias da Actividade Física e do Deporte José Antonio Barcia Tuccelli, coordinador del programa de Fene que, como se recordará, dio origen al que ahora tiene lugar en As Pontes. Precisamente, mediante la cita de hoy se

pretende impulsar el interés de los ponteses por crear un grupo de similares características al que ya opera en el municipio vecino y con el que se busca fomentar la realización de ejercicio físico entre personas afectadas por el cáncer para mejorar su calidad de vida. En esta segunda convocatoria, se dará asimismo continuidad a la charla de noviembre y se volverá a contar con la colaboración de la entidad KineSalus, Salud y Ejercicio. La charla se fijó para las 17.30.

## Fene

## Puentes se reúne con la oposición para buscar su colaboración de cara a la segunda fase del FEIL

REDACCIÓN > FERROL

El alcalde de Fene, el socialista Iván Puentes, se reunió ayer con el resto de las fuerzas políticas del Concello para solicitar su colaboración de cara a la relación de obras a financiar con cargo a la segunda fase del Fondo Estatal de Inversión Local. En el transcurso del encuentro, el BNG reiteró su propuesta que, como se recordará, pasa por la construcción de un aula de educación física en el colegio de Centeiras y por el soterramiento de las lí-

neas eléctrica de alta tensión, entre otros apartados, mientras que los "populares" adelantaron su intención de no secundar la iniciativa planteada desde el gobierno de Fene. Por otra parte, los nacionalistas explican que "agardamos as dilixencias e a xestión do goberno ante outras administracións así como a colaboración da Xunta para que os veciños de Fene saian beneficiados deste plan". La cuantía del mismo, en esta ocasión, supera el millón de euros.

REDACCIÓN > FERROL

El Círculo Mercantil e Industrial de Fene organiza para hoy un festival mágico, que correrá a cargo del Mago Gusi y que dará comienzo a las 19.30 horas. Esta actividad se completará con la prevista para el día siguiente, sábado, que consistirá en la actuación de las Cantareiras de San Paio y en la puesta en escena de la obra "O cantar dos cantares" por parte del grupo Eirado de la AVV de Doniños.